

## VIOLENCIA INTRAFAMILIAR

Guatemala, como país integrante de la Comunidad Internacional, no es ajena a la problemática que conlleva la Violencia Intrafamiliar. Sin embargo, es un problema que no puede ser tratado aisladamente, pues en el mismo concurren factores de orden interno y externo; en caso de estos últimos podemos citar la violencia socio-política que vive nuestro país en las denominadas áreas de conflicto, en donde existe un clima de inseguridad, que afecta directamente nuestras familias, la mayoría de veces con la pérdida de los miembros varones (esposos, padre, hermanos e hijos), quienes son los que proveen la cuota material de subsistencia, y, de ahí, que empiece a generarse una serie de situaciones, tales como que la mujer tiene que desempeñar el papel de Jefe de Hogar y hacerle frente sola a todas las responsabilidades que dicho rol demanda; que la economía de subsistencia pase a ser una economía de extrema pobreza o miseria, y, a la vez, esta situación genera una serie de frustraciones dentro de los adultos que integran el grupo familiar, que las víctimas de estas frustraciones son los menores que integran dicho grupo.

Pero además de estos factores externos, existen otros factores internos y externos que son los que se dan dentro de la familia y en la sociedad en que les toca desenvolverse, tales como los factores:

- a) Culturales
- b) De educación
- c) Laborales
- d) De Salud
- e) Jurídicos
- f) Socio-económicos